

Vida de la Academia y Notas Bibliográficas

Dr. Alberto Angulo Ortega

Indice

1. Obituarios:
 Dr. Marcel Granier-Doyeux
 Dr. Luis Henrique Rodríguez Díaz
2. Día "Dr. Luis Razetti"
 Foro: Drs. Tulio Briceño Maaz, Oscar Agüero, Esteban Garriga Michelena.
 V Conferencia "Dr. Luis Razetti".
 Razetti, anatomista, por el Dr. Francisco Montbrum.
3. Académicos condecorados.
4. Cumpleaños del académico Dr. Oscar Agüero.
5. Libros recibidos.

1. Obituarios

Dr. Marcel Granier Doyeux.

El Doctor Marcel Granier Doyeux, Individuo de Número, Sillón XL y ex-Presidente de la Academia Nacional de Medicina, murió el 31 de agosto de 1996.

Nació en Caracas el 14 de marzo de 1916. Su educación primaria y secundaria la cursó en el Colegio La Salle de Caracas, en Ecole Sainte Marie, "Le Grand Lebrun", Cauderán, Bordeaux, Francia y en el Colegio Biffi, Barranquilla, Colombia.

Su educación superior la realizó en la Universidad Central de Venezuela, Caracas, en la Escuela de Medicina de la Universidad Yale, New Haven, Conn,

EE.UU y en la Universidad de Basilea, Suiza.

Se graduó de Doctor en Ciencias Médicas de la Universidad Central de Venezuela en 1940.

Desde su época de estudiante de medicina fue profesor en varias asignaturas (química mineral, zoología, etc.) en el Liceo Fermín Toro y otras instituciones; interno por concurso en el "Hospital Vargas", en la Maternidad Concepción Palacios y preparador de trabajos prácticos en el Instituto de Medicina Experimental, todos en la ciudad de Caracas.

Al graduarse ingresa a la docencia en la Universidad Central de Venezuela como Jefe de Trabajos Prácticos en la Cátedra de Farmacología y al Instituto de Medicina Experimental de la Facultad de Medicina. En 1943 fue nombrado Profesor de Farmacología A (Jefe de Cátedra), en la Facultad de Medicina y en la Facultad de Farmacia y Química de la Universidad Central de Venezuela. Instructor de la Cátedra de Farmacología y Toxicología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Yale. Profesor Titular (Fundador) de Farmacología y Jefe del Departamento de Ciencias Fisiológicas en la Facultad de Farmacia de la Universidad Católica "Andrés Bello".

Su labor universitaria la dedicó no solamente a la docencia e investigación; fue Miembro del Consejo de la Facultad de Medicina, Secretario de la misma y Encargado de la Dirección del Instituto de Medicina Experimental.

Fue profesor de Farmacología y terapéutica en las Escuelas de Enfermeras, Nacional y Municipal, en el Ministerio de Justicia (Policía Judicial) y en el Ministerio de Defensa (Fuerzas Armadas de Cooperación).

En la Academia Nacional de Medicina fue Presidente durante dos bienios 1964-1966 y 1966-

1968. El 4 de noviembre de 1965, siendo vicepresidente, fue nombrado Presidente al ocurrir la muerte del titular del bienio 1964-1966, Dr. Pedro Blanco Gásperi; reelegido para el período siguiente 1966-1968. Su actuación en la Academia fue extensa y valiosa; desempeñó la presidencia de varias comisiones y formó parte de muchas de ellas. Fue individuo de Número de la Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas, y Naturales de Venezuela. Perteneció a muchas Sociedades Científicas nacionales y extranjeras, entre ellas Miembro Correspondiente Extranjero de la Sociedad de Medicina de París, de la Sociedad Científica Argentina, Sociedad Brasileira de Química, Miembro Corresponsal Extranjero de la Real Academia Nacional de Medicina de España, etc.

Representó a Venezuela como Embajador en Francia, Embajador y Representante Permanente ante las Naciones Unidas (ONU), Vice-Cónsul en la República de Haití. Ocupó varios cargos internacionales: Miembro del grupo asesor de Expertos en Farmacodependencia de la Organización Mundial de la Salud; ex-Vicepresidente del Comité de Expertos en Farmacodependencia de la Organización Mundial de la Salud; Delegado Oficial ante Congresos, Asambleas y Conferencias Internacionales y Nacionales.

Publicó más de 200 trabajos en revistas científicas que versan principalmente sobre temas farmacológicos, toxicológicos, terapéuticos y clínicos. Tiene seis libros publicados entre otros: "Compendio de toxicología" en colaboración con dos profesores de la Universidad de París; "Compendio de Farmacología" en colaboración con el profesor Dr. Silgbert Holtz, etc.

Fue distinguido con varias condecoraciones nacionales, entre ellas Orden del Libertador y Orden de Andrés Bello. Recibió condecoraciones de Francia, Perú, Colombia y Cuba y múltiples medallas. Su curriculum es muy extenso.

Fue un venezolano esclarecido; su desaparición llena de luto no sólo a las Academias a las cuales perteneció, sino a la nación venezolana por las múltiples actividades que desempeñó como científico, docente universitario y en las diferentes circunstancias en las que actuó. Para su distinguida viuda, hijos y demás familiares nuestra sentida palabra de condolencia.

Dr. Luis Rodríguez Díaz.

El Dr. Luis Rodríguez Díaz, Individuo de Número

de la Academia Nacional de Medicina, Sillón N° XI y ex-Presidente de la misma, falleció el 6 de agosto de 1966.

Se graduó de Bachiller en Filosofía y Letras en 1934. Durante sus estudios médicos fue externo e interno por concurso de oposición en el Hospital Vargas de Caracas; se graduó de Doctor en Ciencias Médicas en 1940 en la Universidad Central de Venezuela.

Inmediatamente, comienza su formación como cirujano con especial dedicación a la cirugía urológica en la sala 4 del Hospital Vargas, con el maestro Profesor Alfredo Borjas.

De 1942 a 1945 hace curso de urología en el Instituto Urológico Brady, de la Universidad Johns Hopkins, Baltimore, el cual completa en la Escuela de Medicina de la Universidad de Michigan.

A su regreso al país, presta sus servicios en su especialidad en el Hospital Vargas, Instituto Oncológico "Luis Razetti", Hospital Universitario, el Seguro Social Obligatorio, la Casa Municipal de Beneficiencia, entre otras instituciones asistenciales.

Su actividad docente es muy amplia. En 1945 ingresa como instructor de la Cátedra de Clínica Urológica en la Facultad de Medicina de la Universidad Central; por estricto escalafón alcanza las categorías de Jefe de Clínica, Profesor Agregado, Profesor Asociado y en 1963 es ascendido a Profesor Titular y en 1966 a Jefe de Cátedra. Fue Director de todos los cursos de posgrado en urología que se realizaron en el Hospital Universitario de Caracas, desde 1964 hasta su jubilación en 1981. Fue Profesor de urología en las Escuelas de Enfermeras Nacional y Municipal.

Perteneció a múltiples sociedades científicas nacionales e internacionales, vinculadas a su especialidad. Fue un asiduo asistente a todos los eventos científicos nacionales y fuera del país con participación activa en el desarrollo de los mismos y presentación de trabajos, fruto de su experiencia y dedicación a la urología. Dictó numerosas conferencias y fue coordinador o ponente en muchas mesas redondas y simposios.

En su extenso curriculum hay más de 133 trabajos científicos, publicados en revistas nacionales e internacionales, algunas muy exigentes en la aceptación de contribuciones. Realizó siete películas científicas relacionadas con la cirugía urológica.

Ingresó a la Academia Nacional de Medicina

como Miembro Correspondiente Nacional, Puesto N° 16, el 12 de febrero de 1970 y elegido Individuo de Número, Sillón XI el 3 de agosto de 1978. Fue Tesorero, Vice-Presidente y en 1990 ocupó la Presidencia en el bienio 1990-1992. Perteneció a la Academia de Medicina del Zulia.

Recibió múltiples distinciones: premios, medallas y diplomas. Fue condecorado con las Ordenes del Libertador, Andrés Bello, José María Vargas, Francisco de Miranda, 27 de junio.

Fue el Dr. Rodríguez Díaz poseedor de una calidad humana sobresaliente, trabajador incansable, caballero a carta cabal. La Academia pierde un valioso Individuo de Número. Para sus hijos y demás familiares nuestro más sentido pésame.

2. Día “Dr. Luis Razetti”

Foro homenaje el día “Dr. Luis Razetti”

El día 26 de setiembre se realizó por quinto año consecutivo el día “Dr. Luis Razetti”, en homenaje a su ilustre fundador, según el siguiente programa:

Academia Nacional de Medicina

9-12 a.m.

Programa

Director del debate: Dr. José Antonio O'Daly C.

1. Dr. Tulio Briceño Maaz: Razetti y la doctrina de Darwin en la Academia Nacional de Medicina.
2. Dr. Oscar Agüero: Razetti divulgador de la medicina.
3. Dr. Esteban Garriga Michelena: Razetti, cirujano.

Parainfo del Palacio de las Academias

V Conferencia Dr. Luis Razetti

5 p.m.

Dr. Francisco Montbrún: Razetti, anatomista.

3. Académicos condecorados.

Con motivo del Día “Dr. Luis Razetti” fueron condecorados los siguientes académicos:

Gran Cruz de Sanidad: Drs. Blas Bruni Celli, Francisco Montbrún y Otto Hernández Pieretti, ex-Ministros de Sanidad y Asistencia Social.

Cruz Nacional de Sanidad: Drs. Milena Sardi de

Selle, Pedro Manrique Lander y Oscar Beaujón.

Medalla de la salud “Dr. Enrique Tejera”: Drs. José T Rojas Contreras, Leopoldo Briceño Iragorry, hijo y José Antonio O'Daly Carbonell.

Medalla de la salud “Dr. José Ignacio Baldo”: Dr. José Enrique López.

Orden “Francisco Fajardo”: Drs. Gioconda Stopello de Morales, Esteban Garriga Michelena, Rodolfo Selle, Tulio Briceño Maaz, Rafael Cordero Moreno, Gustavo García Galindo, Hernán Méndez Castellanos, Augusto León y Alberto Angulo Ortega.

4. Cumpleaños del Académico Dr. Oscar Agüero.

El Dr. Oscar Agüero, Individuo de Número de la Academia Nacional de Medicina y Director de esta Revista, Gaceta Médica de Caracas, celebró ochenta años de su valiosa existencia. Con tal motivo fue homenajeado por sus compañeros de Academia, por todo el personal de la Maternidad Concepción Palacios y por la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela. La Academia Nacional de Medicina dictó un acuerdo de felicitación. La Universidad del Zulia lo designó Profesor Honorario y la Universidad Central le otorgó la orden “Francisco de Venanzi”.

Muchos años más le deseamos a este distinguido académico y que siga cosechando muchos triunfos.

5. Libros recibidos:

Cultores de la medicina desde la colonia hasta hoy en Yaracuy. Dr. Ricardo E Pérez. Caracas: Imprenta Nacional.

Crónicas Médicas. Dr José Rafael Fortique Tomos IX y X. Maracaibo: Tipografía Unión, 1995.

El andamiaje de papel. Dr. Anibal J Latuff. Caracas: Editorial Arte, 1966.

Damos las gracias a los autores por el envío.